

文化

沈黙に向ふ

沖縄戦聞き取り47年

石原 星家

(74)

本講義の開催の背景（2）
2020年12月の立憲館で
1999年の立憲館平和
祈念資料問題の「緊急シン
ポンジウム」が開かれたこ
とを述べてきた。あぶれん
ばかりの会場の熱気も伝え
たので、その問題がどれほ
ど沖縄社会で強い関心的
に沖縄戦体験を伝えていた過
程教員のグループが、まだ
連載途上にもかかわらず、
この問題の学習会を企画
した。その講師に私は依頼さ
らない読者にも想像できた
し、その講師に私は依頼さ

「歴史改ざん」との指摘も

朝鮮人、住民の動員削除

八重山平和的憲憲官館での戦争マニフェストの表示で、米相伝伝文を記述の問題など、大幅な差違が行われたことと被ふる1945年の1月12日付の琉球新報刊

の1957年、日本政府は軍人軍属対象の戦傷病者没者遺族等支援法を、ゼイゼンを含む沖縄の戦争被住民に適用を拡大していく。た時点から大がかりに始つたのだ。

その法の適用を受けた（申請主義）遺族は、米支配下の琉球政府なども日本政府の「沖縄戦体験ねつ造の仕組み」に、経済的理由で取り込まれざるを得なかつた。遺族が「戦

の平和が、資源問題で、今後は、いつでも起きる可能性がある。そこで、常に警戒の態勢を保つことが、最も重要な問題だ。また、時の為政者次第で、は今後、いつでも起きる可能性がある。そのため、常に警戒の態勢を保つことが、最も重要な問題だ。また、時の為政者次第で、いつでも起きる可能性がある。そのため、常に警戒の態勢を保つことが、最も重要な問題だ。

した。見出で、八重山平和祈念館の展示無断盗賊問題を報じた。中継タイムズも同日夕刊で「八重山平和資料館展示見直し歴史なぜ曲げらる」アラヤアラヤ族「悔憤して」という見出しの記事がシンクタンクなどで、「新平和祈念館修復委員会(石原家会長)の展示内容が一部変更された問題に続き、八重山平和祈念館でも同様に変えられていた」として、「新報社刊が一面アラヤ族係者は終りと疑問の聲を上で報じている。

「展示の基本理念を決した監修委員会（二月末に散）の方針に沿って作業が進められた。写真説明は門脇義の坂坂教授が監修員の意見、基本計画、西島での現地調査、沖縄戦（マラリア）歴史的背景を踏まえて文書を練り上げた。坂坂教授の説明文は月四日までに完成し、工業者からの質問に答える準備を行っている」という経過を記載している。

解めが専門委員と川副知事、金城文化国際局長との面談が準備されていました。それは9月17日といふことだったのです。「緊急シンボジウム」の前日という実情に慌ただしがちだった。私にどうしては、再び連日質疑問題を明け渡す羽目になってしまった。（次回も八山平和祈願問題を取上げる）

実相伝える記述、大幅削除

戦争マラリアも改ざん

平和祈念資料館展示問題⑦

時の為政者次第

た。は具体的に知る」ことにな
まな機能しているのである。
沖縄戦体験が、「構造的

（三）本艦載、正つて、
（四）どう仕事か、

卷一百一十一

卷之二

卷之三